

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

5 CÉNTIMOS

CÉNTIMOS 5

Sevilla. 1.º 6 reales el mes, 4 pesetas trimestrales
 Puerta. 1.º 6 reales el mes, 4 pesetas trimestrales
 Extranjero y Ultramar. 1.º 80 2.º 50

Envíos, reclamos,
 de los periódicos, comunicados y otros
 de los correspondientes
 Toda la correspondencia al Director
 Teléfono número 300

AÑO VII.—NÚM. 2.243

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 29 de Agosto de 1899

R. I. P. A.

LA SEÑORA

D. M.ª de los Reyes de Salas y Ortiz
 Viuda de Gutierrez

Ha fallecido hoy á las 3 de la tarde, despues de recibir los Santos Sacramentos
Y LA BENDICION APOSTÓLICA

Sus hijos la marquesa viuda de Pickman doña María de la Gloria, doña María de los Reyes, sus nietos los marqueses de Pickman, su hijo político don Francisco Rodríguez Jover, sus sobrinos, sobrinos políticos, director espiritual y amigos, ruegan encomienden su alma á Dios Nuestro Señor y asistan al funeral y conducción del cadáver mañana 30, á las cuatro de la tarde al cementerio de San Fernando, por cuyos favores los vivirán eternamente reconocidos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo, concede ochenta días de indulgencia á los que practiquen cualquier acto de devoción ó caridad por el alma de la finada.

DENTRO DE POCOS DIAS COMIENZA LA OBRA

Se necesita desalojar el local de todas las existencias de muebles.

Para esto liquida verdaderamente la casa

Simón Marco
 S. Tarifa, 8

Gran fábrica de Muebles
 DE TODAS CLASES
 DE JOSÉ BALDO
 Sierras, 23, Sevilla (frente al Correo)

Pérdida

Se gratificará á la persona que presente en el Hotel de Madrid una cartera conteniendo únicamente documentos personales, que se ha extraviado desde la estación de Plaza de Armas al citado Hotel.

PIANOS
 Edición de la mañana
 Nuestra riqueza agrícola

La serpiente

Esta terrible plaga es al naranjo lo que la florera á la vid; por eso los cosecheros de Valencia, Alicante, Andalucía, Baleares y Barcelona, en España, y los de algunas regiones de Italia, al ver atacados los árboles por tan valiente chaparrín, no han procurado los medios de combatirle, no solamente para salvar el sabroso fruto, sino el árbol mismo, que sufre, irremisiblemente, al poco tiempo, relativamente, de su infección.

Crédulo hasta la exageración, nuestro agricultor, al ver perdidos sus desvelos, desahogado y tiempo, comenzó á aplicar los remedios aconsejados, y probablemente pagados á buen precio, los consejos, á esa nube de sabios de guardarrropa que con aparatos de experimentación y sus fórmulas ó ven veces más nocivas á las plantas que la ignorante inocuidad del labriego; y allá se fueron, á las aplicaciones de los bardos medios destructores, embadurnando los troncos, los tallos y hasta las hojas de los árboles atacados, de asustantes composiciones, con la base del petróleo, aceite ó hidrocarburo.

Y naturalmente, al verse desengañado, una vez más, y al no llegar hasta él la voz pura de la ciencia, más que fatigado aburrido, el cultivador, en general, ha pensado en el irritante recurso de abandonar aquella riqueza, para sustituir la por otro cultivo.

Como si todas las plantas no estuvieran sujetas á riesgos, si bien de distinto origen, iguales en los resultados, la conducta que tuvieran imitadores. Dados los enemigos del vegetal, pocos años bastarían para quedar destruido cuanto producen los campos.

Afortunadamente esos mal intencionados ó ignorantes consejos quedan anulados por hombres de ciencia cuyos afanes y largas vigilias, consagradas al estudio de las plantas, comienzan á dar regeneradores frutos, como tendremos ocasión de probar oíendo en el transcurso de nuestros trabajos. Pero contentándonos al punto oportuno, despues de dedicar breves palabras á la evolución, apuntaremos el medio eficaz de extirparla, según el procedimiento Mora y Comp.ª

La serpiente se halla agrupada en el fatal orden de los Hemipteros, familia de los Cicádidos, género Milytrops y especie Milytrops fabalis, perteneciendo, pues, al mismo orden que la terrible florera de la vid. En la primavera se avivan los huevos puestos por la hembra al abrigo de una resistente coraza, fabricada oportunamente y se desparan, los seres atacando los órganos más tiernos del árbol, que devoran en poco tiempo, puesto que se presentan en número fabuloso: de los tallos se extienden al dorso

de las hojas y sin dejarse chapar y de multiplicarse, absorben la savia que el árbol recibe de la tierra y acaban por quitarle el alimento proporcionado por los órganos aéreos; arroja la serpiente constantemente una secreción, especie de barniz, que embadurna los órganos del naranjo, y sobre esta materia perejosa se van fijando los polvos aéreos, minerales ó orgánicos, dando origen entre otras cosas, al desarrollo del hongo *Capsodium Citri*, vulgarmente nagrilla, que es como si dijéramos la que le da la puntilla.

Para salvar con tan poderoso enemigo debe hacerse uso de la *Crescina*, cuya composición se ajusta perfectamente al objeto, empleándola á la dosis de 1 y 1/2 por 100 en solución acuosa. Al aplicar esta insecticida debe hacerse de suerte que su acción se ejerza sobre todos los órganos del naranjo atacado y con fuerza de proyección suficiente para burlar la resistencia del aire y caer en forma de polvo, y no gota á gota sobre la serpiente; siendo condición indispensable que la irrigación comience desde la copa del árbol hasta sus ramas inferiores, donde debe ser más espesa el riego, por ser las más atacadas. Siempre que el naranjo no pase de mediano porte, pueden emplearse los pulverizadores usados para combatir el mildew; si son mayores, se recurrirá al empleo de aparatos especiales de gran fuerza de proyección.

Aun cuando las épocas para las campañas de exterminio eran dos, una en invierno y otra en verano, experimentos hechos en Italia aconsejan omitir la primera y operar en estío.

Realmente, es de eficacia en esta época, pues se dirige al ataque del insecto en la forma que se llama *larva*, que es cuando se encuentra desprovisto de toda cubierta protectora. Debe admitirse, sin embargo, que esta campaña requiere extraordinaria constancia, debiendo ser los tratamientos tantos como generaciones; y como las larvas se hallan indefensas, consiguete la destrucción con gran economía y sin ocasionar daño alguno á la planta en sus órganos, por delicados que éstos sean.

Hay agriontor que al temer la muerte del árbol, ante el número extraordinario de insectos, recurre al procedimiento de la erepación.

Esto en ningún caso debe aceptarse y si desochar en absoluto semejante operación, puesto que empleando la *Crescina* pueden llevarse los árboles á su estado normal, y por consiguiente, á una producción remuneradora. Basta para ello acudir á la curación ó ataque, siguiendo las indicadas instrucciones citadas y repartir los tratamientos con este insecticida en los meses de Junio, Julio, mediados de Agosto y hasta, si se cree oportuno, en el de Setiembre.

De hacerse tal cual queda indicado, no demos asegurar que el naranjo quedará libre del parásito; pero conviene tener presente, dado el estado anémico en que necesariamente debe quedar el árbol, que un abundante y apropiado abono le colocará en condiciones ventajosas de producción.

R. E. Girón.

Incendio en los Monsalves

A la una y media de esta madrugada el guarda de la calle Fernán Caballero, Manuel Tineo Lemus, observó que de la casa número 23 de la citada calle salía humo en abundancia.

Inmediatamente avisó al dueño de la casa José Sánchez Rodríguez que se hallaba durmiendo en una de las habitaciones del piso principal, pudiendo verse entonces que ardia toda la planta baja del edificio.

En esta se halla establecida desde hace muchos años una tienda de comestibles y bebidas, propiedad del mencionado José Sánchez.

A las voces de alarma del guarda y dueño de la tienda, acudió el sereno de la demarcación José Muñoz Montes, el cual subió con ayuda de unas escaleras al piso principal, comenzando los trabajos de salvamento de los muebles y enseres que constituían el mobiliario de aquellas habitaciones.

Las primeras auxilios

Mientras se trabajaba para salvar de las llamas las ropas y efectos de más valor, el sereno José Muñoz y el guarda de la calle tomaron los pitos de alarma, agitando los guardas y serenos de las demarcaciones próximas, que les auxiliaron eficazmente en sus trabajos.

Por un balcón abierto al lado de la calle de los Monsalves fueron sacados los baúles, cómodas y muebles de más valor, evitándose de este modo que el fuego hubiera adquirido mayor incremento, caso de propagarse del almacén á las habitaciones del piso principal.

Las dos puertas de la tienda se hallaban herméticamente cerradas, viéndose por las rendijas que el fuego se cebaba en el mostrador y los estantes, así como en las materias depositadas en ellos que sufrieron grandes deterioros.

Los serenos, dirigidos por el brigada señor Orellana y el cabo del distrito Abelardo Gutiérrez, trabajaron durante largo rato para derribar las puertas, con el objeto de abrir hueco para que pudieran funcionar las mangas.

Como siempre ocurre, estas llegaron cuando menos falta hacían, pues el fuego se había despachado á su gusto dentro del almacén, causando grandísimos destrozos y destruyendo la mayor parte de los efectos que allí se hallaban depositados.

Agua viva...

Cuando se logró que cediese una de las puertas, pidéronse cubos de agua á las casas más próximas, viéndose con sorpresa (que nosotros no comprendemos) que los grifos no corrían por tener cortada el agua como de costumbre la empresa abastecedora.

Por fin llegó un servicio de la citada empresa y se comenzó á arrojar agua dentro de la tienda, apagándose las llamas por la sencilla razón de que ya no tenían donde prender.

El incendio quedó dominado á las dos y media de la madrugada. Poco despues de iniciado, la pizcoleta donde se encontraba instalado el establecimiento se encontraba llena de numeroso público, que se agolpaba en derredor de la casa, ostentando gran trabajo contenerlo á los serenos, agentes de vigilancia y fuerza de la guardia civil, que desde los primeros momentos se pararon en aquélla sitio.

Todos salvados

Al iniciarse el siniestro se encontraban dentro de la casa el dueño de la tienda José Sánchez y dos inquilinos que ocupaban las habitaciones del segundo piso. Al principio sintióse gran inquietud por la suerte que todos ellos pudieran correr, pero bien pronto los ánimos se tranquilizaron viendo que descendían sanos y salvos por dos escaleras oportunamente colocadas en uno de los balcones del piso principal.

Los inquilinos del piso segundo se llaman Antonio Mora, Soledad Fernandez y la madre de ambos Dolores Ramirez. Todos ellos acababan de regresar del café de Eslava al iniciarse el siniestro, hallándose durmiendo tranquilamente al iniciarse aquel sin sospechar el peligro que corrían.

El juzgado

Uno de los primeros en presentarse en el lugar del siniestro fué el juez de guardia señor Gordillo Villalón, acompañado del actuario señor Romero, los cuales dieron comienzo allí mismo á la práctica de las diligencias oportunas, que comenzaron por las declaraciones del dueño de la tienda José Sánchez Rodríguez y los inquilinos de la casa.

Las autoridades

Desde los primeros momentos se personaron en el lugar del siniestro dando acertadas disposiciones el alcalde señor Ochoa, los tenientes de alcalde señores Cañal, Ruiz Martínez y Mateos, el comandante de la guardia civil señor Gonzalez de Quevedo, el arquitecto municipal señor Saez, el jefe de orden público señor Valenzuela, el inspector de ronda señor Montero, el comandante y brigada de la guardia municipal señores Mazualos y Orellana y los cabos de la misma fuerza Ulloa, Gutierrez y Oliva, los comandantes de los puestos de la guardia civil de Triana y San Pablo y gran número de agentes de orden público y serenos.

Las pérdidas

Como ya hemos dicho, el fuego empezó por la planta baja del edificio, destruyendo casi por completo la tienda y los comestibles y efectos que en ella se encontraban almacenados.

La cantidad de lo quemado se calcula en unas cinco mil pesetas aproximadamente.

La tienda se encontraba asegurada por la compañía de seguros contra incendios La Unión y el Fénix Español. La casa, que pertenece á los herederos del señor marqués de la Granja, no sabemos si se hallaba ó no asegurada.

Se justicia

Antes de terminar debemos dirigir un aplauso al inspector señor Montero, que acudió con la mayor oportunidad, al brigada de serenos señor Orellana, á los cabos Ulloa y Gutierrez y á los serenos del distrito, que trabajaron con gran actividad, logrando despues de grandes esfuerzos, abrir las puertas del establecimiento.

En la casa de socorro de la plaza de San Francisco fué curado el cabo Abelardo Gutiérrez de una herida contusa en la mano izquierda de dos centímetros de extensión, que se causó al abrir la puerta de la casa incendiada.

Los serenos Antonio Fernandez Trujillo y Joaquín Romero Muñoz resultaron tambien con varias heridas y contusiones, que por fortuna no revisten ninguna importancia.

A las tres y media de la madrugada quedó el siniestro completamente sofozado, retirándose las autoridades y quedando tan solo algunos serenos, agentes de orden público y bomberos para vigilar el edificio.

Agencia Mencheta
 (Prohibida la reproducción de sus servicios)
Varias noticias

Madrid 28, 7:30 t.—A consecuencia de un descarrilamiento del tren que lo sufrió cayó al río en Mapocha (Chile) ahogándose sesenta viajeros.

—Ha sido denunciado nuevamente *El Nacional*.
 —Se ha dispuesto se quemen 11.000 kilos de ropa usada procedente de Zamboanga.

Los prisioneros

Madrid 28, 10 n.—A la asamblea de la Cruz Roja le ha comunicado desde París el marqués de Villalobos que Agoncillo le ha ofrecido libertar á los tagalos á los prisioneros españoles enfermos, y lo están casi todos, facilitándole los medios para llegar á los puntos de embarque.

El marqués de Villalobos dice que Agoncillo y Aguinaldo se muestran cariñosos con España.

Tribunal de honor

Madrid 28, 10 5 n.—Se ha hablado de la formación nuevamente de un tribunal de honor á un comandante repatriado de Cuba.

Contra el Estado

Madrid 28, 10 10 n.—Paris. En el próximo Consejo de ministros se acordará que el Senado se constituya para falar en el proceso contra los acusados por ataques á la seguridad del Estado.

La cuestión Sancha

Madrid 28, 10 15 n.—*El Correo Español* supone que el cardenal Sancha procedió de acuerdo con el señor Silvela en el asunto del arzobispo de Sevilla, debiéndose el resultado del mismo á las gestiones del gobierno corso del Vaticano.

Añade que se trata de una cuestión política y libre, siendo lícito opinar en des acuerdo.

Los cardenales Sancha y Rampolla y hasta el mismo Pontificio—dice el periódico—carecen de autoridad en las cuestiones políticas de orden interior.

Administración sevillana

Madrid 28, 10 20 n.—*El Correo* recoge las censuras que la prensa sevillana ha dirigido á ese Ayuntamiento, como siendo censurable, lamentando la mala administración de los ediles sevillanos.

Polavieja

Madrid 28, 10 25 n.—El general Polavieja llegará á Madrid el miércoles.

De la epidemia

Madrid 28, 10 30 n.—Oporto. Hoy han ocurrido dos defunciones.

En el pueblo de San Mamede se ha dado un caso fulminante.

San Petersburgo.—Aumenta la creencia de que la epidemia de Asirakam resulta bubónica.

Con tal motivo se adoptan medidas.

Obreros muertos

Madrid 28, 10 35 n.—Saint Edenne. Al bajar á una mina 15 obreros se rompió el cable, cayendo el ascensor y muriendo todos.

Lo de Dreyfus

Sigue la vista

Madrid 28, 10 40 n.—Rennes. El calígrafo Mr. Teyssonnes afirma que la letra del *bordereau* es igual á la de los documentos hallados en casa de Dreyfus.

El archivero Mr. Charavaya afirma rotundamente que el *bordereau* lo escribió el comandante Esterhazy.

Mr. Pelletier niega sea el capitán Dreyfus el autor del *bordereau*.

Mrs. Conrad y Barimasi aseguran que el *bordereau* no lo escribió Dreyfus.

Por último, se nombra una comisión que visite al coronel Dá Paris y serojoja la declaración.

Y lav...

Silvela y Sagasta

Madrid 28, 10 45 n.—*El Español* supone que los señores Silvela y Sagasta están en completo acuerdo para gozar del poder, siguiendo el turno pacífico.

Al dos los preocupa la probabilidad de que sea necesario reformar la constitución, atendiendo á las circunstancias de la patria.

Opinan que pueden reformarla las Cortes ordinarias.

Paraiso Júpiter

Madrid 28, 11 n.—*El Correo* censura las amenazas lanzadas por Basilio Paraiso en el *meeting* de Huesca.

Le dice sustituya las amenazas por los razonamientos indicando donde y como pueden hacerse economías.

(URGENTES DE LA MADRIDANA)

El señor Silvela

Madrid 29, 1 madrugada.—El presidente del Consejo no ha estado esta noche en la presidencia.

Estuvo en Gobernación á enterarse de la cuestión de la peste.

Allí le dijeron que el doctor Tairfax, delegado yankee para estudiar la peste bubónica, ha raído para Lisboa y Oporto.

Despues le enteró el doctor Cortezo de la marcha de la enfermedad y de las medidas adoptadas en España.

Las competencias

Madrid 29, 1 15 madrugada.—*La Correspondencia Militar* dice que la competencia suscitada entre el auditor de Guerra y el capitán general de Castilla, respecto de los procesos de *El Nacional*, la decidirá el Consejo Supremo de Guerra.

Este ha pedido los autos al capitán general.

Luque á Madrid

Madrid 29, 1-20 madrugada.—El general Jimenez Castellanos ha presentado la dimisión de su cargo de capitán general de Castilla.

Le sustituirá el general Luque.

Fantasías

Madrid 29, 1 30 madrugada.—El subsecretario de la Gobernación considera ser fantasías de *El Español* sus aseveraciones, diciendo se trata de reformar la constitución para que esta permita el desarrollo de todas las ideas mediante leyes orgánicas.

Para modificarla habría que llegar á un período constituyente y difícil, excitando las pasiones.

Juzga imposible tomar en serio el ridículo folleto que se atribuye á un ayudante del rey de Portugal, y cuyos puntos esenciales telegrafiamos.

Notas guipuzcoanas

Madrid 29, 1-45 madrugada.—San Sebastian. Mañana llegará el pronuncio para entregar á la reina una copia de la carta que le ha dirigido Su Santidad al cardenal Sancha.

El pronuncio almorzará en el palacio de Miramar.

—El general Polavieja se opondrá á que entienda el Tribunal Supremo en las causas de los periodistas sentenciados por el consejo de guerra.

—Mañana morchará á Plasencia el ministro de la Guerra, á Vergara y Bilbao, regresando despues á Madrid.

—Hoy el general comió en Miramar.

—El Carlos V ha marchado al Ferrol, á causa del mal fondeadero en que se encontraba.

El resto de la escuadra permanecerá en Pasajes hasta el miércoles que lo visitará el regente.

Vazquez Mella

Madrid 29, 2 madrugada.—Coméntase haya salido esta noche el periodista señor Vazquez Mella para Biarritz, callándole *El Correo Español*.

Se atribuye importancia al viaje, suponiéndolo encaminado á conferenciar con el marqués de Cerralbo y don Carlos.

Reto aceptado.—Tablado hundido

Madrid 29, 2 15 madrugada.—Los Niños Cordobeses, Machaquito y Lagartijo han aceptado torear en unión de Gallito y Algabeño chico.

La corrida se verificará en la semana próxima.

—En La Saca (Valladolid) durante la corrida de novillos de ayer se hundió un tablado, resultando muchos heridos y contusos.

Una becerada

Madrid 29, 3 madrugada.—La becerada de los boletines ha estado muy animada.

La nota oómica fué en primer lugar soltar un borriquito, en vez de un becerro, al que toraron causando el regocijo y las delicias del público, compuesto en su mayoría de buenas mozas.

Unos ocellistas clavaron al segundo becerro una banderilla desde el tandem que montaban.

Los matadores fueron obsequiados con cigarros.

Internacionales

Madrid 29, 3 30 madrugada.—Los despachos del Cabo Haitiano anuncian una próxima revolución en Santiago (república dominicana)

Los insurrectos han derrotado á las tropas del gobierno.

Se cree triunfarán aquellos.

Londres.—El gobierno de Transvaal ha notificado á Inglaterra que no hará nuevas concesiones.

Más de la peste

Madrid 29, 1-30 madrugada.—Oficialmente desde el sábado no ha ocurrido ningún nuevo caso en Oporto.

Uno de los anteriormente atacados ha fallecido.

El enfermo sospechoso, procedente de Lisboa, no resultó pestoso.

Desde el comienzo de la epidemia hasta ayer van registradas cincuenta y cuatro invasiones y veintinueve defunciones.

De la frontera

El doctor Palido y el gobernador de Zamora han salido para inspeccionar la frontera portuguesa por aquel lado.

El gobernador de Huelva ha suspendido al alcalde del Alamo, porque dejó pasar hacia Sevilla, sin revisarlas, quinientas cabezas de ganado, procedentes de Portugal.

Oporto acordada

Oporto.—Hoy se ha acordado la parte Norte de la ciudad.

Mañana el Este y pasado la Sur.

El comercio protesta de la paralización del tráfico.

Se habla de presoldar de los lazaretos limitándose las medidas á la inspección médicos y á las fumigaciones.

Un choque.—No están conformes

Madrid 29, 3 madrugada.—Oporto. En un choque de tranvías ocurrido aquí han resultado un muerto y tres heridos.

El martes llegarán dos regimientos para completar el cerco.

Telegramas de provincias

Viajeros de Portugal

Málaga 28, 5 t.—La inspección sanitaria de Badajoz oíola á las autoridades de esta partiopíandoles han pasado la frontera portuguesa, dirigiéndose á esta capital, los viajeros José Sánchez, Pedro Perez ó Leibel Panizo, á fin de que sean sometidos á la observación facultativa que las disposiciones vigentes señalan.

El domicilio indicado por aquéllos resulta falso y la policía practica activas gestiones para averiguar su paradero.

Aunque los viajeros traen patentes de sanidad, la noticia de su llegada ha producido la natural alarma.

La junta provincial de Sanidad continúa constituida en sesión permanente.—*Correspondencia*.

Edición de la noche

EPIDEMIA MORAL

La sañda persecución de que es inocente víctima el doctor Jorge, por haber defendido el valor de decir al pueblo portuense la verdad—que valor se necesita en estos tiempos de mentiras, convencionalismos y com

Sevilla. 1.º 6 reales el mes, 4 pesetas trimestrales
 Puerta. 1.º 6 reales el mes, 4 pesetas trimestrales
 Extranjero y Ultramar. 1.º 80 2.º 50

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XIII, n.º 14

fanega
 novillos
 terneras,
 D cabras,
 buques,
 cerdos, crá,
 á 1.º 20,
 de 1.º 80
 macho
 don Fran-
 anada don
 to mayor,
 los
 a
 LLANO
 lejos
 de las
 ICS
 villa
 s, 24.
 os via-
 asien-
 nemos
 per so-
 car-
 uebles
 sus ave-
 as por
 e toda
 os á las
 rriles
 alones
 OS,
 24.
 AS
 ministra-
 sta las
 la edifi-
 as don
 a de l,
 e.
 ombres
 ue,
 on él?
 ljo Ar-
 imiento
 aseine,
 encon.
 añadió
 intó la
 y mur-
 donas,
 alló á
 oía la
 equi-
 con
 n mo-
 puer-

ponendas—es un caso más revelador de la epidemia moral enseñoreada de una gran parte de la masa popular en las naciones que sin distinción se llaman—joro convencionalismo—civilizadas y cultas. Si, a pesar de esas tan ponderadas corrientes civilizadoras...

Pero en la península ibérica—¡doloroso es confesarlo!—la ignorancia está aun más extendida que en otras partes del continente europeo: hay aquí un sinnúmero de seres que no han recibido aún el bautismo de la cultura...

Ahora ha sido en Oporto donde la muchedumbre se ha revoltado furiosa contra la ciencia, aconsejando al doctor Jorge de ser el osante de sus males, por haber tratado de evitarlos descubriendo el foco de la peste: ayer fué en Madrid donde la muchedumbre asesinó a inocentes frailes...

La ignorancia! Hé ahí la epidemia moral, cuyos estragos son más terribles, más constantes, más irreparables que los que producen esas otras epidemias que de tiempo en tiempo diezman las poblaciones...

INTERESES DE SEVILLA

La cárcel de Sevilla.—Su falta de condiciones.—Necesidad de construir una nueva cárcel celular.

Hace tiempo que la prensa y la opinión pública de Sevilla han venido ocupándose de la necesidad de construir en esta capital una nueva cárcel de sistema celular, para hombres y mujeres...

En Sevilla hay que añadir a todo esto una razón más: lo que hoy sirve de cárcel está con la acción del tiempo y por tratarse de un antiguo edificio que sirvió de convento de frailes...

En otra ocasión y comprendiendo la necesidad de construir la nueva cárcel de Sevilla, las autoridades trataron de llevar a cabo tan importante reforma...

La disyuntiva en que hoy se encuentran la Diputación y Ayuntamiento con respecto a la cárcel, es la siguiente: O hacer en la que en la actualidad existe unos enormes gastos, que han de repetirse periódicamente...

Mucho es de esperar del actual alcalde señor don Fernando Checa, joven, activo y emprendedor, que viene animado de los mejores deseos, y cuya capacidad e ilustración es por todos reconocida...

Vicente Narbona.

El Congreso Católico

Publica El Español interesantes manifestaciones referentes al próximo Congreso Católico en Burgos, atribuyéndolas a importantes personajes de la clero...

Los Congresos de la naturaleza del que va a celebrarse en Burgos, tienen por ob-

jeto principalísimo avivar la acción católica en los países en que se celebran, ó llevar el sentimiento católico donde no exista. En España, donde hay partidos intrasigentes, que se suponen infieles depositarios de la verdad religiosa...

La fuerza política y social del centro alemán es obra de los Congresos Católicos. En Italia esas mismas asambleas han producido y producen admirables resultados...

Las cosas rurales, por ejemplo, instituciones importantes de crédito agrícola, están en manos de los párrocos, desde que a ellos fueron encomendadas por la acción colectiva de los Congresos...

El movimiento católico italiano tiene en frente de un modo decidido, y a veces arbitrario, al gobierno, y eso no ha podido ser obstáculo para que su vigor crezca de día en día...

Y todo esto es obra de los Congresos católicos, que, fuera de España, son esencialmente laicos. Paganuzzi en Italia, Windhorst en Alemania, han sido presidentes efectivos de esas Asambleas...

No es esto decir indirectamente que la presencia de los prelados españoles en los Congresos, y su presidencia por aquellos dignatarios de la Iglesia merezca censuras. Todo lo contrario...

Por eso precisamente es necesario elevar la significación de los Congresos Católicos, a fin de sustraerla a las peñeces, más ó menos respetables, que habrían seguramente de desnaturalizarla...

Mucho camino se ha hecho ya. En 50 años se ha transformado de un modo radical el concepto de partido político, y la entidad misma. Pero queda mucho que andar...

El Congreso de Burgos será, sin duda, ocasión favorable para que el episcopado español complete, como anteceden todos los católicos, su concordia y ciertamente que este será un paso de gigante dado en el camino...

Otro asunto de la mayor importancia y de alarmante actualidad, está en manos de los Congresos Católicos en España. La solución del pavoroso enigma que se conoce con el nombre de problema social.

En España la lucha absurda é inverosímil entre el trabajo y el capital no se presenta tan inminentemente grave como en otros países. Pero no faltan los hisopos precursores de la tempestad.

Las revoluciones, si no se quiere luchar con ellas, deben ser prevenidas y desarmadas. Esta es la labor de las Asambleas Católicas de este país, ó mejor, una de sus labores. Promover, facilitar, favorecer por todos los medios las asociaciones obreras en que se dignifique al trabajador...

EN SAN AGUSTIN

Un hundimiento

A las doce de esta mañana ocurrió en la casa número 15 de la plaza de San Agustín un suceso que, por fortuna, no tuvo fatales consecuencias.

El hecho

A dicha hora encontrábase en la cocina de la citada casa los inquilinos de la misma don Tomás Santos, su esposa doña Dorothea Benitez y su hijo Tomás, niño de siete años. Todos se hallaban hablando tranquilamente cuando de pronto se desplomó el suelo de la habitación y todos cayeron desde una altura de más de dos metros...

Los toneleros

Acéntase la huelga de toneleros, habiendo tenido que intervenir la policía, pero únicamente para persuadir a los diestros. Parece que hoy se ha acordado al Gobierno civil el propietario de la fábrica de envases ó tonelería situada en la calle Trastámara para rogarle ampare el derecho de los operarios que quieren seguir trabajando.

Los toneleros han pedido y obtenido del dueño aumento de jornal; pero quieren además que sean despedidos algunos individuos que no pertenecen á la asociación por ellos formada. Ya en otra ocasión el presidente del gremio ofreció al jefe de policía que no se empleara ninguna clase de coacción contra los no agrumiados.

El gobernador interino ha manifestado que está dispuesto á hacer cumplir la ley amparando el derecho y la libertad de acción. Para que no ocurran desmanes envió esta tarde a la calle Trastámara a un inspector y dos parejas de vigilantes.

Del suceso se ha dado cuenta al juzgado de instrucción del distrito, que instruye las oportunas diligencias.

Detalles

Los lesionados manifestaron que hace tiempo venían advirtiéndolo al dueño de la finca el estado ruinoso, haciéndose necesaria una obra para evitar el percance que hoy ha ocurrido.

Las advertencias de los inquilinos eran desatendidas por el propietario hasta el extremo de tener decidido buscar otra casa para fines de mes.

El señor Bormas puso el hecho en conocimiento del alcalde señor Checa, que ha dispuesto que el arquitecto municipal practique un minucioso reconocimiento en la indicada finca.

La cuestión sanitaria

Medida plausible

A pesar de la escurpulsos inspección a que son sometidos los viajeros en la estación del Empalme, podría muy bien darse el caso de que entraran en Sevilla mercancías y equipajes que vinieran facturados sin que los viajeros directamente sus dueños. Previendo este caso el alcalde, señor Checa, ha ordenado que se establezca, con ese objeto, en la estación de la plaza de Armas, un servicio de inspección especial para completar el que existe en el Empalme é impedir la entrada de los equipajes y mercancías que no hayan sido antes desinfectados.

Se ha dispuesto por la Alcaldía que los propietarios ó conductores de las vacas y cabras de leche se provean de sus respectivos patentes para poder entrar en la capital, reseñando perfectamente las cabezas de dichos ganados.

El señor Checa ha pasado hoy atento B. L. M. á los tenientes de alcalde exhortándoles á no ceder en la campaña activa emprendida á favor de la higiene y contra el abuso de los panaderos.

Viajeros de Portugal

Segun dijimos en la edición de esta mañana, la inspección sanitaria de Badajoz había dirigido oficio á las autoridades de Málaga, participando que han pasado la frontera portuguesa dirigiéndose á aquella capital los viajeros José Sánchez, Pedro Pérez y Isabel Panizo, á fin de que fueran sometidos á la observación facultativa.

Sabiase que dichos individuos viajaban con nombres supuestos y se practicaban activas pesquisas para averiguar su paradero. El alcalde señor Checa tuvo noticias de que se encontraban en esta capital é inmediatamente dió órdenes para que se procediera á su busca, averiguándose que se hallaban hospedados en la casa número 8 de la calle Martín Villa.

El señor Checa los llamó á su despacho y después de reprenderles por haber negado sus verdaderos nombres y ocultado su domicilio, dispuso que fueran fumigados inmediatamente, y que quedaran después sometidos á la inspección facultativa.

En este estado permanecerán diez días, no pudiendo hasta entonces continuar su viaje.

La acción del suero

Parce demostrado que el suero conserva sus propiedades durante un año, si estuviere al abrigo de la humedad y de la luz. Como no contiene ninguna sustancia antiséptica, se pueden hacer con él inyecciones de grandes dosis sin inconveniente de ninguna clase.

Cuando se dé un caso de peste en una casa ó á bordo de un barco, es prudente inyectar diez centímetros cúbicos de suero en todas las personas expuestas al contagio. Esta prevención no es perjudicial. La inyección preventiva podrá ser renovada pasados diez días, á fin de prolongar la inmunidad. En las localidades muy infestadas, las inyecciones deben ser repetidas con frecuencia.

La acción curativa del suero es tanto más eficaz cuanto más aproximada al comienzo de la dolencia fuere la aplicación del suero. Es preferible inyectar inmediatamente grandes dosis (que pueden ser de 30 á 50 centímetros cúbicos) é hacer inyecciones sucesivas con pequeñas dosis.

Bajo la influencia del suero, la fiebre decrece en algunas horas y disminuye con rapidez la hinchazón de los bubones. Si la fiebre no se produce después de la primera inyección, hay que insistir con una segunda y tercera, hasta que desaparezcan la fiebre y los síntomas generales y locales.

Las inyecciones deben ser hechas en el tejido celular sub-cutáneo, tomando todas las precauciones antisépticas necesarias. La primera operación es una loción con agua fenicada á 2 por 100 ó con una solución de sublimado. Después de la inyección se debe inutilizar la jeringuilla. Cúbrase luego con algodón antiséptico el sitio en que se hizo la punción.

La introducción del suero en la piel apenas es dolorosa, y la absorción del líquido es cosa de un instante.

Antes de inyectar el suero es indispensable examinar si está ó no limpio.

Tales son las instrucciones que acompañan al suero Yersin que envía el Instituto Pasteur, dirigido por el doctor Roux.

Muerto por un toro

Anteayer por la tarde ocurrió una sensible desgracia en el cerrado de esas bravas que don Juan Gonzalez Nandin tiene establecido en el sitio conocido por San Antonio, término municipal de Olivares.

A las cuatro de la citada tarde hallábase en el cerrado para la custodia y cuidado de los toros el boyero Manuel Mora Falcos (a) Morita, de 40 años de edad y de estado viudo.

Este se dirigió montado á caballo para echar de comer al ganado, cuando al pasar por unas zarzas observó que uno de los toros se encontraba acostado en una zanja.

El Morita echó pie á tierra y arrojando piedras á la res trató de levantarla, arrancándosele en esta ocasión y alcazándolo antes de que pudiera montar á caballo, corneándole y causándole una gravísima herida en la espalda.

A los gritos del boyero acudieron un hijo de este y el cabestrero Quijada, colocándolo al herido en una carreta que contenía paja y conduciéndolo al caserío de San Antonio que dista unos 600 metros del cerrado, falleciendo el Morita en el corto camino.

El juzgado de Olivares se personó en dicho cerrajer, ordenando el levantamiento del cadáver y su conducción al cementerio de aquella villa para la práctica de autopsia.

Noticias locales

Temperatura media á la sombra, 27'4 centigrados; máxima, 35'8; mínima, 19'0; máxima al sol, 41'6. Presión barométrica: máxima, 759'6 milímetros, y mínima, 758'4.

Hemos recibido justísimas quejas protestando de la colocación de postes para el tranvía eléctrico frente á la fachada de la casa número 6, de la calle Unión. Sin que nadie le haya opesto el menor obstáculo, ha hecho esa empresa lo que ha querido y además de lo que ocurre en la referida calle ahí está la de Trajano en la que se ha dado el escándalo de emplazar postes en mitad de la acera y otros muchos abusos que se podrían citar. ¡Bien por las autoridades de Sevilla!

En vista de un escrito que el director general de la guardia civil dirigió al ministro exponiendo las razones que aconsejan se modifique la real orden de 10 de Julio de 1896, en el sentido de que las escoltas que se nombren para la conducción de presos en ferrocarril lo efectúen relevándose las parejas conductoras de provincia en provincia, se ha tenido á bien acceder á dicha conducción, debiendo hacerse los relevos en las estaciones donde la parada del tren sea suficiente para el cambio de documentación y transmisión de instrucciones, aun cuando no sean de límites de provincia y con orden de continuar cada escolta, si no hallase el relevo, hasta que lo encuentre.

Hace días nos dirigimos al alcalde preguntándole qué había respecto á lo de las aguas. Sabemos que á raíz de nuestro suelto hubo una reunión en el municipio, en la que se trató del asunto. Esperamos que el alcalde señor Checa responda como es debido á los intereses de Sevilla, procediendo sin contemplaciones en la famosa cuestión de las aguas.

El arquitecto municipal estudia, por orden de la Alcaldía, varios proyectos de mucha importancia, cuya realización quiere el señor Checa llevar á la práctica.

Varios aficionados á la escopeta, infringiendo la ley de caza, se burlan todas las tardes en la vía de la Inea de Sevilla á Córdoba, frente á la calle de Torneo, entreteniéndose en matar los palomos de las casas de aquella vía. Ayer tarde pudo originarse un desagradable suceso, al reconvenir el dueño del ave muerta á quien contra ella había disparado. Siendo aquel lugar de mucho tránsito, peligró que ocurra el día menos pensado alguna desgracia. Los dependientes de la autoridad deben evitar semejante abuso.

Además de los asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior, se dará cuenta en la próxima de un dictamen de una comisión de Obras públicas proponiendo se pinten los puestos construidos en la cuartelada del pan del mercado de la Encarnación; otro de la misma sobre abono del sántado de adoquines en la calle Alfaqueque; otros de la misma proponiendo se autorice á los propietarios de las casas núm. 37 de calle Betis y 103 de la de San Jacinto, para establecer vertientes á la cloaca pública; otro de la de Hacienda proponiendo se incluya en el próximo presupuesto adicional la subvención otorgada al director del Gabinete Radioscópico y Radiográfico; otro de la de Asuntos especiales proponiendo se desestime la solicitud de don Ricardo Macías interesado en adquirir ejemplares de su obra titulada 'Problema Nacional', y otros de la de Régimen interior proponiendo se desestimen tres solicitudes de comunidades religiosas pidiendo alguna cantidad de leña.

En el Casino militar se están llevando á cabo obras que han de hermosar el ámplio patio de dicho Circolo.

La Alcaldía ha dispuesto la construcción de uniformes para la primera y segunda compañía de la guardia municipal.

La bonita feria de Marchena que se celebrará en los tres primeros días del próximo mes de Setiembre, promete estar muy animada. Muchas y muy distinguidas familias de esta capital tienen organizados sus viajes á la ciudad duocal. Los aficionados á toros también están muy satisfechos con la combinación de Minuto y Parro y reses de Arribas hermanos é Ibarra. Para las dos corridas habrá trenes especiales.

Se encuentra en Sevilla nuestro distinguido amigo el joven comandante de estado mayor don Jorge Fernández Heredia y Adalid, que marchó á Filipinas en concepto de voluntario al estallar en el archipiélago la insurrección tagala. El comportamiento del señor Fernández Heredia en la campaña, há sido modelo del valiente militar, por lo que mereció el empleo de comandante por mérito de guerra, la cruz de María Cristina y varias otras distinciones.

En la secretaria de la Escuela de Medicina está abierta la matrícula ordinaria para el curso de 1899 á 1900 durante todo el mes de Setiembre.

Los perceptores del Estado que se hallan domiciliados en los pueblos de esta provincia no deberán presentar las cédulas personales hasta el 1.º de Octubre, al cobrar la mensualidad de Setiembre. Los de las capitales deberán presentarlas al percibir sus haberes de Agosto.

El público que quiera comprar sin salir engañado ni perjudicado, debe de efectuarlo en el bazar La Estrella Roja, Médico Quiérgico Ortópédico é higiénico, primera y más importante casa en su ramo según opinión de los señores médicos ya en instrumental de cirugía aséptico, mobiliario para operaciones quirúrgicas propias para hospitales, cañales de medicina, casas de socorro, clínicas, etc., etc., y todo lo concerniente al ramo de ortopedia é higiene en general.

Especialidad en bragueros último adelanto y fajas para señora un surtido y formas completísimas, en gomas labradas, clase mejorable.

Consúltese con los señores Cordero hermanos en el establecimiento y gabinete bazar La Estrella Roja, 8, Cerrajería, 8, Sevilla.

He aquí el programa de las piezas que ejecutará mañana en la plaza Nueva la banda del regimiento de Granada: Paso-doble, Serenata oriental, fantasía de la ópera Los Hugonotes, jota de la zarzuela La madre del cordero y último un paso-doble.

Uno de los carreres que están conduciendo el corcho que de los montes del Hornillo está sacando don Pedro Nieto Roman, ha sido atropelado por un carro cerca de Prado del Rey, quedando muerto en el acto.

Se encuentra en esta capital en uso de licencia el interventor de Hacienda de nuestrafrales posesiones de Fernando Pío, don Rafael Marqués y Cortazar.

Esta mañana ha dado á luz un hermoso niño la distinguida señora marquesa de Villapanés. Tanto la madre como el recién nacido continúan bien.

Cintrones de onero y elástico, última novedad para caballeros. Gran surtido en perfumería, M. Perez, Serpes, 83.

Procedente de Canarias ha llegado á Cadiz el vapor Hesperides, conduciendo, entre otros pasajeros, al verdugo de la Audiencia de Sevilla que no llegó á cumplir en aquellas islas su siniestra misión por haber sido indultado el reo condenado á muerte. El verdugo ingresó en la cárcel de Cadiz, de donde saldrá con dirección á Iznajar (Córdoba) para ejercer su oficio en el reo Miranda Agullar.

Las acogidas del Asilo de San Fernando han bordado admirablemente para el Ayuntamiento cinco escudos de relieve en oro y seda. Destinanse á las colgaduras de los balcones.

El gobernador civil de la provincia no había regresado esta tarde de su viaje á Cadiz. Continúa al frente del Gobierno el secretario señor Hernandez Prieto.

La fábrica de cervezas y gaseosas 'La Gaditana', de Carlos Mojer y Compañía, de Cadiz, ha establecido en Sevilla una sucursal donde ofrece al público sus acreditados productos.—16, Palma, 16.

Se encuentra enfermo el jefe del negociado de clases pasivas de esta intervención de Hacienda don Narciso Puente. Desearíase un rápido y completo restablecimiento.

Ha experimentado alguna mejora en el padecimiento que sufre el oficial de esta intervención de Hacienda don José Carrasquilla.

Mañana á las dos de la tarde se reunirá en el Ayuntamiento la comisión municipal de Policía Urbana para el despacho de varios asuntos pendientes.

En el negociado de Registro de la secretaría de este Ayuntamiento se interesa la presentación de don José Cairo y don Manuel Antillano Mesa, para cumplir ciertos requisitos legales para la tramitación de instancias que han presentado.

Cadáveres sepultados ayer en el cementerio de esta ciudad: Seis hombres, dos mujeres, ocho párvulos; total, 16. Proceden de los hospitales uno y el resto de la población.

La empresa abastecedora de aguas ha pedido autorización á la Alcaldía para componer una boca especial de riego, rota en las Delicias, en sitio próximo á la alberca de los Patos.

Para camisas á la medida Herrera y Camacho, Gallegos, 24. Encargos de fuera, medida de cuello y mangas.

La junta benéfica de protección á la infancia desvalida ha comunicado hoy á la Alcaldía no existir vacante alguna en la actualidad en el Asilo que aquella costea.

Don José Morillas y Morillas ha solicitado de la Alcaldía el reconocimiento del local que en la casa número 14 de la plaza del Osario habrá de ocupar una droguería que proyecta instalar.

A disposición del alcaide de Almadén de la Plata se encuentra depositada una yegua procedente de extrávio.

Durante los días 8, 9 y 10 de Setiembre próximo se celebrará en Alanís la renombrada feria de ganado. Aquel ayuntamiento ha organizado gran número de festejos.

En la mañana del 17 rifieron en la dehesa del Horeajo, término de Los Palacios, Juan Cerrada Lopez, Man del Bajire Cerrada (a) Aestruz y Manuel I troncoso Martín (a) Gregorio, resultando en último con heridas en la cabeza y contusiones en el cuerpo. La benemérita destino á los agresores, que eran trabajadores de dicha dehesa.

Del cortijo del Michal, término de Villanueva, huyeron amaneciendo dos yeguas y un mulo de la propiedad de José Reyes Reco. La guardia civil de aquel puesto ha detenido como arrieros de esta hurto á Antonio Duarte Morán y Antonio Gádena Marín.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 26.179'65 pesetas correspondiendo á derechos reales 9.482'39, á aduanas 5.723'57, á consumos 2.288'28, á redención militar 4.590 y al impuesto provisional del tráfico á 180'83.

Por la depositaria pagauria de esta delegación se han satisfecho hoy 1.624'92 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

Balneario de San Telmo
A 1.800 metros de Jerez de la Frontera, en la carretera general de Cádiz a Madrid
Aguas Cloruradas Sódicas Sulfurosas
Declaradas de utilidad pública por R. O. de 27 de Julio de 1899
Temporada oficial de 1.º de Junio a 30 de Setiembre
Queda abierto al público desde el 26 del actual

A las señoras
Siempre veinte años usando la belleza Ninón
Con este específico desaparecen las arrugas, hoyos de viruelas, granos, pecas y espinillas, dando al cutis una suavidad y blancura incomparables.

M. Menendez
Velazquez, 7 y 9 Sevilla.—Prado, 4, Madrid
Antes de comprar muebles
visítalos en casa
Manuel Ramirez
Albóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

PIANOS
de fábrica arrojadas
Cambios, reparaciones, alquileres. —FRANCO, 25

A TODOS
los conviene saber que vendo al mayor y detall, y trabajo bien y barato.
Almacén de papel e imprenta y fábrica de sellos
FRANCISCO ALBISU
Despacho Cerrajería, 33, esquina Sierpes
TALLERES Y ALMACÉN
En el espacioso local, núm. 29

Los Salicilatos de Bismuto
Y CÉRIO DE
VIVAS PÉREZ
Adaptados de Real orden por el Ministerio de Marina y recomendados por Académicos de medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN
A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS,
A LOS DISÉNTÉRICOS,
A LAS EMBARAZADAS,
A LOS NIÑOS
CATARROS Y ULCERAS DE ESTÓMAGO Y A TODOS los que padecen VÓMITOS Y DIARREAS, TIPOS Y ABROCCOS, COLERA, Y EN SUMEROS DE LA PIEL.

SALICILATOS VIVOS PÉREZ
Desconocidos de las falsificaciones y, por lo tanto, no dan resultado.
Son falsas las copias que no llevan en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del autor.

SOLETTIN RELIGIOSO
Santos de hoy.—La Degollación de San Juan Bautista, y Santa Sabina, virgen.
Santos de mañana.—Santa Rosa de Lima, virgen, y la Traslación de los Santos Eleuterio y Celedonio, patronos de Calahorra y la Calzada.
Liturgia.—El oficio y misa son de Santa Rosa de Santa María, virgen, ritodoble, color blanco.
Cultos.—En las parroquias de Santa Cruz, de San Andrés, San Lorenzo y Omnium Sanctorum. Misa y ejercicios en honor del patriarca San José.—En la iglesia de San Leandro conlucy el triduo a San Agustín y predicación don José María Palao.
Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en las religiosas de San Leandro.—Indulgencia plenaria en las iglesias de religiosas dominicas de Santa María la Real ó Nuestra Señora de los Reyes, por celebrar a Santa Rosa de Santa María.

Los sucesos de hoy
Esta mañana ocurrió en el cuartel de caballería del regimiento de Alfonso XII un leve é insignificante accidente, que la fantasía popular abultó de un modo extraordinario, haciendo creer a muchos que se trataba de un deplorable y trágico suceso.
Decíase que á las siete y media de la mañana, hallándose ocupados en hacer algunas reparaciones en una pared tres soldados de dicho regimiento, a quien tendió la desgracia de caer de una altura considerable, resultando uno muerto y los otros dos heridos de gravedad.
Al enterarnos de lo que de rumor público se decía, practicamos algunas indagaciones para averiguar lo que pudiera haber de cierto en aquella versión, convenciéndonos bien pronto de que dichos rumores carecían en absoluto de exactitud.
Así nos lo demuestra también el oficial de guardia del cuartel, al cual preguntamos acerca de lo ocurrido.
Según nos manifestó el estado oficial, el suceso consistió en caer desde lo alto de unas escaleras un soldado que se ocupaba en blanquear la fachada del edificio. Por fortuna la escalera se inclinó hacia el lado del jardín, cayendo se soltó sobre los árboles

y plantas del mismo, lo que amortiguó considerablemente la fuerza del golpe.
El soldado resultó ileso.
Herido.—Trasitando por la plaza de abastos de Triana, tuvo la desgracia de dar una caída un sujeto llamado Francisco Páez Villar, con tan mala fortuna que se causó una herida de bastante consideración en la cabeza.
Conducido á la casa de socorro de la calle Páez Villar, fué curado de primera intención por los profesores de aquel benéfico establecimiento, pasando después á su domicilio en estado relativamente satisfactorio.
Robo.—En la casa núm. 23 de la calle Calvereros, se ha cometido un robo de escasa importancia.
La dueña de la casa, doña Francisca Sánchez G-rota, despierto ayer á una criada que había tenido algún tiempo á su servicio, y después de marcharse, notó que le faltaban varias prendas de vestir y algunos objetos de escaso valor.
La approached doméstica, que se llama Pastora Fernández González no ha sido detenida hasta la fecha.
Accidente.—Esta tarde en la plaza del Salvador sufrió un síncope la anciana Remedios Hernández, cayendo al suelo y causándose una herida contusa en la cabeza que fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Francisco, pasando luego la herida en estado satisfactorio á su domicilio, Santos Patrones 16.
Detenido.—En la prevención municipal quedó esta mañana detenido un individuo llamado Pascasio González Martín, que maltrató á Josefa Martín, causándole varias contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro de la calle Cardenal.
Arrollado por un carro.—En la calle San Esteban fué arrollado esta mañana por un carro el niño Anselmo García resultando con erosiones en la cara y herida contusa en la frente. Fué curado en la casa de socorro del Pasaje de Zamora. Su estado no ofrecía gravedad alguna.

Arrollado por el tren
No hace mucho tiempo dimos una noticia parecida á la ocurrida hoy en la línea de Belmez á Ecija.
Por lo visto en este ramal la vigilancia es poco menos que nula, cuando con tanta frecuencia se repiten casos como el siguiente:
Al pasar esta mañana el tren número 214 tuvo que detenerse en el kilómetro 23 por haber arrollado á una niña de corta edad, resultando con una mano y un pie fracturados.
Del hecho tiene conocimiento el juzgado de Ecija y el gobernador civil interino de la provincia.

Los niños cordobeses en Málaga
En carta que recibimos hoy de Málaga, firmada por Un aficionado antiguo, se nos remite la reseña de la última novillada celebrada en aquel circo con una apreciación que del trabajo de los niños cordobeses han formado varios aficionados malagueños.
Como á su debido tiempo publicamos la reseña telegráfica de dicha corrida, nos permitiremos copiar el juicio de los aficionados, que dice así:
«La afición ha sufrido un desencanto, pues creía ver en el toro de los niños cordobeses algo más ideal y sublimado que despareciera la afición y no ha sido así. Con el capote, las pocas veces que lo han visto, ha sido sin parar y dando excesiva asidua á los toros para no recogerlos; con las banderillas desconocen el momento en que el toro humilla para meter los brazos y salir por pies; pasando lo hacen sin castigar, sin elegancia, de pitón á pitón algunas veces, parando poco y encorvados, y con el capote no se tiran en corte y por derecho, lo hacen casi siempre sobre largo, echándose fuera, tomando los bajos y saliendo por la cara.»

Nuestros Telegramas
Agencia Mancheta
Viaje del Nuncio
Madrid 29, 9 m.—San Sebastián. Llegó el Nuncio de Su Santidad, que como telegrama fiamos, viene á entregar á la reina la copia de la carta de León XIII al cardenal Sánchez.
Lo esperaban en la estación los señores Marqués de Pidal, Maura y las autoridades. Se hospedó en el colegio de los jesuitas y permanecerá dos días aquí, marchando después á Burgo.
Alicantinas
Madrid 29, 9 15 m.—Alicante. Los periódicos de esta población se proponen dar un banquete al director de El Liberal, don Miguel Moya.
«El guarda costas Marqués de Aidamar (de la Compañía arrendataria) ha apresado al barco Vela, que procedente de Orán intentaba introducir cien botas de tabaco.
El juez en el claustro
Madrid 29, 9 20 m.—Vigo. El juez de instrucción pretendió entrar en un convento dedicado á la enseñanza, donde, según denuncia, ocurría algo grave con dos monjas. La superiora le negó la entrada.
Más de 500 personas se opusieron á que el juez gritara: ¡Mueran las monjas! y ¡viva la justicia!
La policía resultó insuficiente para disolver la manifestación y se conecró á guardar la entrada del convento.

Crimen y suicidio
Madrid 29, 9 30 m.—En el arrabal Portillo de Valladolid, un joven de 17 años pidió á su madre la diera de comer á las once de la mañana.
Como la madre le dijera que esperara á otro hermano, aquél se durmió.
Al despertar se encontró que habían comido la madre y el hermano, y dándose á la desesperación, arrojó la comida por la ventana, acometió á su madre, hiriéndola mortalmente, y puso fin á sus días.
También en la corte
Madrid 29, 9 45 m.—Añoche se produjo un escándalo en la calle Flaencarral, que dio poco á favor de la cultura de los que lo fomentaron.
A una mujer que esperaba el tranvía en dicha calle, se le desprendió el pañuelo de la cabeza, resultando que por causa de una enfermedad reciente carecía de cabello.
Estuvo llamado la atención del público que comenzó á gongorar desafortunadamente.
La mujer, atusada, huyó y los escandalosos la persiguieron.
Creyéndola un hombre la arrojaron al suelo, pisoteándola y hasta hiriéndola.
En estos ruevos se aprovechó el suceso para cuatro años á la pobre mujer.
En tanto tal calvejada se representaba en via tan céntrica como la de Flaencarral, la policía brilló por su ausencia.
O terror de los mundos
Madrid 29, 9 55 m.—Mariano de Cavia, con el ateísmo y donaire que campean en sus escritos, comenta graciosamente el folleto en que se había de que Portugal se proponía conquistarnos.
Ironicamente dice que Andorra y Mónaco se han aliado para repartirse á España, Mónaco por mar y Andorra por tierra, con sus reiales de tiro rápido y de generalísimo Estarhazy.

No hay lazaretos
Madrid 29 10 m.—Oportu. Se dice que el gobierno está inclinado á prescindir de los lazaretos, bastando una inspección médica y la desinfección de las viviendas.
Dentro de la zona acorrida, se permite el libre tránsito de las mercancías.
Los periódicos
«El Liberal»
Madrid 29, 10 m.—Considera un anaeromismo se ahora resuoluto al partido conservador canovista contra la realidad.
Cree que no sirven los artificios para gobernar y si buscar resueltamente el apoyo de la opinión.
«El Liberal»
Insiste en que cada vez andan más distanciados el gobierno y el país, representado éste por las Cámaras de Comercio.
Considera ridículas las amenazas de que se prohibirá el cierre de tiendas y se mantendrá el orden á costa de la supresión de sus garantías.
Dice que esto significa el miedo del gobierno que sabe no hará los 100 millones de economías como piden las Cámaras, ni siquiera los 40 anunciados.
«La Correspondencia»
Duda de que el general Peláez se atreva á oponerse entendida el Consejo Supremo de Guerra en las causas contra los periodistas, después del acuerdo reciente de aquel alto tribunal de intervenir en el asunto.
«El Globo»
Compáñese de la providencia que ha dictado la Sala de justicia del Consejo Supremo de Guerra acerca de los procesos de los periodistas, dice que al fin ha triunfado la razón.
El general Jimenez Castellano ha dimitido.
Si se le admite—añade—le sustituirá probablemente el general Luque.
«El Tiempo»
Duda que los grandes comerciantes, industriales y agricultores que representan la fuerza y el prestigio del país hagan suyo el programa de la comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio.
El país—añade—entiende que las negociaciones y desplantes de Huesca carecen de posibilidad y de realidad.
«El País»
La voz vibrante de las Cámaras de Comercio que se ha hecho oír en Huesca ha conmovido las entrañas de la opinión.
Es posible—afirma—que los contribuyentes paguen los vidrios rotos.
Firma de Guerra
Madrid 29, 11 15 m.—La Gaceta publica en la firma de Guerra, á más de los ascensos del general Nario y del coronel Mérrico, el pase á la reserva del inspector sésico don Tomás Casas, y la concesión de grandes cruces de San Hermenegildo al general de división don Eugenio Torreblanca y al de brigada don Salvador Díaz Ordóñez.

Varias noticias
Madrid 29, 10 30 m.—Ha regresado el ministro de la Gobernación.
También llegó el doctor Ezquerdo, procedente de Villajoyosa (Alicante).
«La prensa de hoy publica las necrologías del conde de Morphy, llamándole reputado orfebre musical.
(TELEGRAMAS URGENTES)
Noticias del gobierno
Madrid 29, 2 á 3 t.—(Nos faltan los telegramas correspondientes al principio de esta información)
Aprovechando el ofrecimiento de Agonillo de liberar á los prisioneros enfermos, el gobierno se propone enviar por tierra socorros á los prisioneros, intentando por mar la aproximación de un buque mercante.
«El agregado espial de la embajada de París, cuya conducta andaba en entredicho, ha pedido el retiro antes de que se tramitara la cesantía.
«Acerca de la reclamación que el gobierno hizo sobre los tiros de la frontera de Portugal, nos ha dicho el jefe del gobierno que sigue su curso, si bien los portugueses aseguran que los españoles se hubiesen dispararon.
«Los notables de que los comarcanos de Oporto se declaran en huelga la considera grave.
Acaso se concederá la ampliación de los pagos.
«El ministro de la Gobernación ha visitado al jefe del gobierno informándole de su viaje á San Sebastián, de los datos referentes á los alzamientos para el destape de los vidrios, establecidos en Pasajes y de la visita de la escuadra de Cámara á San Sebastián.
Acerca de algunos detalles de los med-

das sanitarias adoptadas, han celebrado una conferencia los señores Dato y Cortezo.
«El inspector sanitario de Tay telegrafía diciendo que en aquella estación sanitaria (antiguo fortín) tiene actualmente materias explosivas.
Telegramas de provincias
Durán y Bas
Barcelona 28, 6-30 t.—El ministro de Gracia y Justicia ha visitado el palacio de Justicia recorriendo las dependencias y los juzgados.
También ha presidido las juntas de prisioneros y de construcción de la nueva cárcel.
—Simó.

EN LA CUARTA PLANA
Sección judicial.—Incendio.—Diarios oficiales.—Diario taurino.—Boletín comercial, Avisos oficiales.—Movimiento de puerto.—Sección de espectáculos.

Cuadro notable
Así ha calificado la obra, rindiéndole entusiasta elogio, al cuadro de Luis Graner Los Bebedores.
Si admirable es la obra original, no lo es menos su reproducción oleográfica, que deben adquirir los aficionados á las Bellas Artes y quienes desean comprar por poco precio una hermosa y magnífica obra de arte.
La factura, el color y la tonalidad de conjunto están perfectamente reproducidas en las oleografías que hemos puesto á la venta y que miden 60 centímetros de alto por 90 de ancho.
Aunque el valor intrínseco de dicha reproducción es el de 26 pesetas, hemos fijado su precio mínimo en cinco pesetas para que pueda ser adquirida por todos.
Basta la presentación de este aviso en la administración de EL NOTICIERO SEVILLANO para que sean servidos todos los ejemplares que se deseen al precio de cinco pesetas cada uno.

EL NOTICIERO SEVILLANO
EXTRAORDINARIO REGALO
Mediante la presentación de esta contrasena pueden obtenerse en las oficinas de EL NOTICIERO SEVILLANO los ejemplares que se deseen de la magnífica reproducción del célebre cuadro
LOS BEBEDORES
del eminente pintor GRANER,
al precio de
CINCO PESETAS UNO

Los pedidos de fuera de Sevilla
se harán enviando esta contrasena y fijando los ejemplares que se desean, siendo el importe á razón de cinco pesetas por cada ejemplar, más una peseta por paquete, sea cualquiera el número de ejemplares pedidos, para gastos de embalaje y certificado, encargándose la casa de remitir á vuelta de correo los pedidos perfectamente embalados y certificados.
El importe del pedido debe remitirse en carta certificada al Administrador de EL NOTICIERO SEVILLANO, Alfonso XII, 14, en sellos de correo, libranza del giro mltuo ó letras de fácil cobro.

SECCION AMENA
Rombo
Jeroglífico

La persona que hubiese hallado un perro
PENEIRO

Jeroglífico comprimido

Solución á las charadas anteriores: Prologadamente. Federico.
Idem al jeroglífico: Siempre que ves en la iglesia á un usurero crees que va á esconder algo.
Idem á la faza de conserjentos: Deponera yo te ves, pura y radiante de hermosura y de amor, ¡oh! prenda mía: me retarda tu voz la brisa amante y tu imagen la bella flor del día.

Reglamento de la Plaza de Toros
Se vende encuadernado á 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

En la plaza de la Encarnación ha reventado una de las cañerías del agua, convirtiéndose aquel sitio en inmensa laguna.

Se halla completamente restablecido de la enfermedad de la orcael nacional don Manuel de Escobedo y Sociats.

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de cuidado, la distinguida señora del diputado á Cortes por Arcaona don Javier Sánchez Dalp y Calongs. Le desamos rápido alivio.

Antes de comprar baules, maletas, sacos, cestas, porta pisids y demás efectos para viaje, acríditese, aún á título de curiosidad, el acreditado Bazar de la Campana.

Mejor es prevenir que lamentar: así el que conoce las inmensas ventajas dentificas del Lisor del Polo de Orivo lo usa á diario porque está seguro de no padecer jamás de la dentadura.

El ayuntamiento de Prado del Rey saca á concurso la provisión de la plaza de secretario de aquella corporación, dotada con el haber anual de 2 000 pesetas.

Cerveza Pilsen de los venes Alfalfa 15 á 60 céntimos litro, á 30 céntimos el doble bock y á 15 céntimos el bock.

Dice un periódico que en Lanzarote se estaban presentando periódicamente á la vista del puerto dos ó tres buques de guerra. Según dicen de Agnete una mañana se acercó al puerto de la Caleta un buque de nacionalidad extranjera, permaneciendo allí cerca de media hora. Eché una lanocha que se acercó á tierra sin saltar sus tripulantes y cuando éstos hubieron regresado al buque, se alejó este, manteniéndose á distancia durante largo tiempo.

Probado está: toda clase de tos, por fuerte que sea, desaparecen tomando jarabe de San Blas del L.º Lomun. F.º del Correo, Sierpes, 31.

La comisión municipal de Obras pùbitas se ha reunido hoy en el Ayuntamiento con asistencia de gran número de vocales. Leida por el secretario, señor Vazquez Cano, el acta de la anterior, fué aprobada, como así las obras ejentadas con arreglo á los planos presentados. Se concedieron nuevas autorizaciones y se trataron varios asuntos de escaso interés.

Esta tarde á las tres ha fallecido la respetable señora doña Reyes de Salas y Ortiz, madre de la marquesa vinda de Pickman y abuela de los actuales marqueses del mismo título. Por sus virtudes, afable trato y distinción contaba en Sevilla con general estimación y respeto y ha de ser muy llorada su muerte. Á la distinguida familia de la finada enviamos sincera expresión de pésame.

Hoy se han inscrito como socios para el Congreso Católico de Burgos, los señores don Antonio de la Peña y Ojeda y don Francisco Rodríguez Martín.

A peseta las mejores lámparas incandescentes desde 5 á 25 bujías, de varios voltajes. Mateo Gasquet, óptico, Sierpes, 47.

Noticias militares: En el cuerpo de administración militar de esta región se ha ordenado el siguiente movimiento de destinos:

A la intervención de la intendencia de esta plaza el subintendente don Luis Muñoz Saez, á la fábrica de harinas de Córdoba el comisario de primera don Rafael De'gado Rodríguez, y á la pirotecnia militar de Sevilla el comisario don Antonio Clarós Crespo.

Se ha concedido premio de constancia al carabiniero de esta comandancia Rodrigo Alcaró Pérez.

Han sido destinados á la comandancia de carabineros de Algebro las primeras tenientes don Saturnino Valverde Moto y don Cipriana Gomez de Moro.

Se ha concedido al teniente coronel don Fermín Ideate. Cante dos meses de licencia para Vichy (Francia).

Ha sido autorizado para redimir á metalico el mozo de esta zona Angel Romero Hernandez.

—A don Matilde Pérez Bueñía, vinda del comandante de infantería don Hermenegildo Sanchez Real, se le ha concedido la pensión anual de 1.125 pesetas, que les serán abonadas por la delegación de Hacienda de esta provincia.

Con arreglo á lo prevenido en la ley de 15 de Julio de 1896 se ha concedido la pensión anual de 182 50 pesetas á los siguientes individuos:

José de Arcos Infantes y María Riego Lora, vecinos de esta capital y padres de Manuel Arcos Lora, Luisa Cruz Marquez, vecina de esta capital y madre de Francisco Fernandez Cruz, Antonio Enrique Carrera y Rafaela Gonzalez Perez, vecinos del Pedroso y padres de Enrique Carrera Gonzalez.

Los mejores helados y cerveza, según el público en general, se encuentran á todas horas Sierpes 57 y 80. Servicio á domicilio.

Movimiento de viajeros: Ha llegado de Málaga don Isalás Gonzalez Torres, acompañado de su distinguida esposa.

Ha regresado de Rota el docto catedrático de esta Universidad don Francisco de Castro y Fernandez.

Estómago Artificial. Vapores corréos de la Compañía Transatlántica: El Alicante salió el sábado 26 de Port Saíd para Barcelona. El Nabat, salió el día 26 de Santiago de Cuba para la Habana. El Cataluña, llegó el domingo 27 á Marsella. El Isla de Panay, salió el sábado 26 de Manila para Singapur. El Isla de Luzón, salió en la misma fecha de Liverpool para la Coruña.

Lozano
vende para regalos á señoras relojes de acero con inicial ó nombre grabado y cadenas ó doblés. Todo por 15 pesetas.
Vístese este nuevo Bazar en SIERPES, 49
Suizo Chio
RESTAURANT Y PASTELERIA
SIERPES, 43 (Esquina Ibero)
SERVICIO ESPERADO
PLATO DEL DIA PARA SEÑORAS
Paella á la Valenciana
Cebollas en esta tienda 3 pesetas en adelante, por la docena á 30.



Sección judicial

Dos juicios

Se ha visto una causa del juzgado del Salvador de esta ciudad seguida contra Manuel Reina Carmona, por lesiones causadas a Manuel Suarez.

Sentencias

Se ha fallado la causa del juzgado del Salvador, seguida por hurto contra María Josefa Franco Autor, condenándola en tres meses y un día de arresto mayor.

Diarios Oficiales

Presidencia. — Decidiendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Toledo y el juez de primera instancia de Madrid.

Ministerio de Gracia y Justicia. — Circular dando instrucciones a las juntas locales de prisiones para el mejor desempeño de su cometido.

Gobierno de provincia. — Varias circulares que ya hemos publicado anteriormente.
Previdencias judiciales. — Edictos de los juzgados de instrucción del Salvador, Magdalena, Estepa y Puerto de Santa María.

Incendio

En la tarde del 27 se declaró un incendio en el término de Guillena y sitio conocido por Carreras del Caballo.
El fuego, que tuvo su origen en la carretera, recorrió una extensión de cien fanegas de terreno de rastrojos de la propiedad de don Felipe de Pablo Llorca.

Diario taurino

Ha quedado organizada la cuadrilla de fieras jienenses, en la que figuran los buenos aficionados de Juan Rafael Cruz, Ventero, y Juan José Rabio, Rubira, llevando como sustituto sobresaliente a Juan Suarez, Teodoro.
El cartel de las dos corridas de toros que han de verificarse en Sevilla en la próxima feria de San Miguel es el que sigue:

Los Niños Sevillanos y también ha puesto condiciones bochornosas para torrear en Madrid.
Mañana estoquearán reses del marqués de Cuyar los espadas Minuto y Fuentes en Linares y pasado mañana de Conradi por los Niños Cordobeses.
En Puerto Real matará cuatro novillos de una acreditada ganadería el día 3, Enrique Santos, el Torto.
El día 13 tendrá lugar en la plaza de la corte la becerrada que todos los años de la sociedad La Luz compuesta de los dueños de los establecimientos de ultramarinos.

que Minuto y Algabeño habrán de estoquear en la plaza del Puerto de Santa María el domingo próximo.

Boletín comercial

Table with 3 columns: CLASES, Precios reales, and Medida. Lists various goods like Atrechos rebasa, Algodón, etc.

los añejos y terneros de 1'50 a 1'60; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'15 a 1'25.
Precios al público: Reses mayores, de 1'30 a 2'00 ternera, de 3'50 a 3'60; carnero, macho, oveja y cabra, de 1'00 a 1'50.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 29 de Agosto de 1899.
Servicio para el 30.
Jefe de día el teniente coronel de Soría don Manuel Quiros.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques en los muelles de nuestro puerto durante el día de hoy 29 de Agosto hasta la puesta del sol.

Entradas

Vapor español Montañés, con carga general, procedente de Amberes y escalas; vapor inglés Ossian, con carga general y carbón, procedente de Leith, ha fundeado en San Juan de Aznalfarache para desoargar parte de su carga; vapor español Margarita, con pasaje, de Sanlúcar de Barrameda.

Salidos

Vapor inglés Dale, con 980 toneladas de mineral de cobre, para Hull; vapor español San Fernando, con carga general, para Marsella y escalas; vapor español Bajo de Guía, con pasaje, para Bonanza.

Despachados

Vapor español Itálica, de 949 toneladas, capitán Landricio, con carga general, para Bilbao y escalas; vapor español San Fernando, de 970 toneladas, capitán Díaz, con carga general, para Marsella y escalas; andray San Antonio, de ocho toneladas, patrón Ruiz, con carga general, para Bonanza.

Sección de espectáculos

FUNCIÓNES PARA HOY
CIRCO TEATRO ESPAÑA. — Compañía ocueta Gran función a las nueve.
FUNCIÓNES PARA MAÑANA
CIRCO TEATRO ESPAÑA. — Compañía ocueta Gran función a las nueve.

COLORES PÁLIDOS AGOTAMIENTO GRAJEAS ELIXIR RABUTEAU El mejor y más económico Ferruginoso. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA Linea regular de vapores Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

EL NOTICIERO SEVILLANO a sus lectores GRAN REGALO EXTRAORDINARIO de la divina imagen del SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS del pintor Luis Graner BENDICION DE S. S. LEÓN XIII y entusiastas felicitaciones de eminentes prelados nacionales y extranjeros.

CONSULTA DE Malas Espaldas de 10 a 5, gratis a los pobres, y por carta los de provincias. GABINETE MEDICO-AMERICANO Alcañá, 23, 1.º (frente al teatro).

FUENTE AMARGA. — Chiclana PROVINCIA DE CÁDIZ. — Aguas Cloruradas Sódicas, Sulfiticas, Nitrogenadas, de fuerte mineralización. Estas aguas son las más sulfurosas de España, según se demuestra por el siguiente estado comparativo.

A los propietarios RECIBOS DE ARRIENDO en buen papel, impresión clara y elegante, a 8 reales el ciento. Se vende en la administración de este periódico.

Se arrienda la casa Maravillas, 8, con amplios salones altos y bajos y con casa habitación. Dan razón Bustos Lavera, 25.

SE ARRIENDAN las casas calle Encarnación 14 y 16 y O'Donnell, 17. Dan razón Etoja, 18.

CONSEJOS PRÁCTICOS SOBRE LA higiene de la primera infancia CON UN APÉNDICE ACERCA LAS ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS 7.ª EDICIÓN POR F. VIDAL SOLARES doctor en Medicina de la facultad de París y fundador director del Hospital de Niños Pobres de Barcelona

IMPRENTA DE El Noticiero Sevillano Esta casa se encarga de la confección de toda clase de trabajos de imprenta, como membretes, recibos, circulares, facturas, carteles de teatros, cartellitos de toros, prospectos, estados, listines, convocatorias, esquelas, folletos, libros, etc.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (250) PONBON DU TERRAIL Los Ladrones del Gran Mundo ta el carruaje del que debía apearse Robert Bulton. Por fin, una berlina de color marrón descubrió por la citada calle de Concelles.

prometido, es hermano del general Kourawieski, un hombre a quien debo la vida. No puedo, pues, darle la muerte. Pero no puedo tampoco dejar de ofreceros un cadáver; por eso os ofrezco el mío. Cuando recibais esta carta habré muerto.

en su derecho, puesto que ignora que Gontide era un miserable. Es preciso, pues, que lo sepais todo. Pablo K... se sentó luego, diciendo: —No desespero, señora, de que podré desarmar vuestra cólera.

había bajado al gabinete misterioso del castillo de Plouesnel, se encontraba frente a frente de la vizcondesa Olimpia de Gontide que le apuntaba con una pistola. El príncipe retrocedió un paso... Pero un solo. Luego se detuvo, y cruzando los brazos sobre el pecho, dijo: —Asesinadme, señora, si eso os complace.

—¿Qué más? —La comedia se convierte en drama... —¡Ah! ¿A verlo? —Yo estoy cada vez más persuadida de que sois Cartahut. —¿Todavía? —Y voy a mataros. —Dispensad, dijo el príncipe, permitidme una observación. —Hablad. —¿Habéis amado a Cartahut? —Apasionadamente. —¿Y le amáis aún? —Sí. —Entonces, ¿por qué queréis matarme? —Esperais desconcertarme con esa pregunta, dijo; pero sabré responder. Amo a Cartahut y a la vez le odio.

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or reference.